



**Placée sous le thème « zéro déchets plastiques dans ma ville », cette activité s'inscrit dans une gamme d'actions que Caritas Burundi a mis sur son agenda depuis le 1<sup>er</sup> Septembre jusqu'au 4 Octobre 2022 en collaboration avec le Mouvement Laudato Si Burundi dans le cadre de la célébration de la saison ou temps de la création, édition 2022. Elle sera par ailleurs mise en œuvre dans d'autres villes du Burundi notamment à Gitaga, la capitale politique, à Bubanza et à Rumonge.**

En organisant cette activité de salubrité en présence des représentants des autorités administratives de la Mairie de Bujumbura et du Ministère en charge de l'environnement, Caritas Burundi a traduit en acte l'agenda qu'elle a planifié dans la cadre de la célébration de la saison ou temps de la création, édition 2022 dans l'esprit de l'encyclique Laudato Si et Fratelli

Écrit par HAKIZIMANA Claver

Vendredi, 23 Septembre 2022 15:49 - Mis à jour Mercredi, 25 Janvier 2023 13:57

---

tutti du Pape François.

A travers l'interview accordée aux professionnels de l'information en marge de cette activité au tour du marché de COTEBU, le Secrétaire Général de Caritas Burundi, Abbé Jean Baptiste HAKIZIMANA a indiqué que la collecte des déchets plastiques présente des enjeux d'une grande importance sur la vie de la population.

*« Vous le savez sans doute que les déchets plastiques exercent une grande pression sur l'environnement ici au Burundi. Ces déchets constituent une barrière à l'écoulement des eaux usées et des eaux de pluie et sont à la base des points d'eau stagnante auprès des habitations. Ces points d'eaux sont donc des milieux à haute sensibilité pour la reproduction des moustiques, vecteurs du paludisme qui reste la première cause de morbi-mortalité au Burundi ».*

*Les activités inscrites sur notre agenda qui s'achève le 04 octobre sont à placer dans une logique de relation de symbiose entre l'homme et son environnement. Quand l'environnement n'est pas assez protégé, c'est la vie de l'homme qui en pâti. En collectant ces déchets, nous contribuons à la promotion de la bonne santé pour toutes les personnes et les plus pauvres en particulier », a expliqué l'Abbé Jean Baptiste HAKIZIMANA*

L'Abbé Jean Baptiste HAKIZIMANA a par ailleurs signalé que Caritas Burundi prévoit organiser des activités de protection de l'environnement même en dehors de la période de la saison ou temps de la création.

*« Nous sommes en contact permanent avec nos partenaires pour voir comment faire de la protection de l'environnement une action de tous les jours. Au sein de l'Eglise Catholique, on est en train de sensibiliser toutes les Caritas diocésaines et les Caritas paroissiales pour la mise en œuvre de l'Encyclique Laudato Si'. Nous allons également plaider auprès de l'administration pour que nous puissions agir en synergie pour la protection de notre maison commune », a poursuivi le Secrétaire Général de Caritas Burundi en répondant aux questions des journalistes.*

L'Abbé Jean Baptiste HAKIZIMANA en a profité pour lancer un appel à toute personne physique ou morale, croyant et non croyant à lire et à faire sienne le contenu de l'Encyclique Laudato SI' dont l'accès est libre sur l'internet.

Écrit par HAKIZIMANA Claver

Vendredi, 23 Septembre 2022 15:49 - Mis à jour Mercredi, 25 Janvier 2023 13:57

---

Au nom du Ministre en charge de l'environnement, le Directeur de l'environnement, des ressources en eau et de l'assainissement, Monsieur Félicien NIBARUTA a salué cette initiative de Caritas Burundi qui a coïncidé avec la journée de jeudi que le Gouvernement du Burundi a dédiée à la protection de l'environnement.

*« C'est une action louable organisée lors d'une journée que le gouvernement a dédiée à la protection de l'environnement et dans un milieu à haute sensibilité, le marché où des produits variés sont vendus. Cette action offre un cadre d'éducation et d'éveil de conscience sur le défi de la gestion des déchets plastiques qui exercent une grande pression sur l'environnement. Nous espérons voir prochainement d'autres Eglises réaliser des actions du genre en vue d'apporter leurs contributions dans la protection de l'environnement »*, a-t-il fait savoir

La collecte des déchets plastiques s'est poursuivie dans les autres endroits de la ville de Bujumbura comme le littoral du lac Tanganyika et d'autres places où ce défi est beaucoup plus observé. Les bouteilles plastiques ramassées ont été transmises à l'entreprise Liquids pour en assurer la gestion et la valorisation.